
SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD SUR E.S. E

ACTA DE REUNIONES Y MESAS DE TRABAJO CA-FT-02 V6

EVENTO: REUNIÒN MESA DE TRABAJO CAPACITACIÒN OTRO

FECHA: 2023 – 10 - 23 HORA INICIO: 10:30 am HORA FINAL: 01:00 pm REUNIÓN N°:

LUGAR: Ecoterapia - Nazareth

TEMA: Dialogo Ciudadano

RESPONSABLE: Angelica Suarez SECRETARIO: Julieth Africano

1. OBJETIVO:

Generar espacio de Diálogo entre la Gerencia y las Formas de Participación De Sumapaz.

2. PARTICIPANTES:
Registrar en este campo el nombre, cargo y firmas de los asistentes a la reunión, si supera el número de campos permitidos
utilizar el formato de CA-FT-01 “Lista de asistencia institucional”

NOMBRE CARGO CORREO DEPENDENCIA/USS FIRMA

1

2

3. ORDEN DEL DÍA: (TEMAS A TRATAR)

1. Saludo y bienvenida. Presentación del objetivo de la reunión. A cargo de la Dra. Andrea López Jefe de Participación
Comunitaria y Servicio al Ciudadano.

2. Presentación De Informe Asociacion de Usuarios.
3. Intervención de la Gerencia Dr. Luis Fernando Pineda – reconocimiento al proceso de acreditación de las unidades

rurales de Sumapaz.
4. Intervención de la Comunidad.
5. Respuesta de Gerencia, agradecimientos y cierre

4. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM: (Este debe ser mayor al 50% de los invitados)

Se realiza verificación y se cuenta con el quórum para dar inicio a la reunión.

5. SEGUIMIENTO A COMPROMISOS ANTERIORES: (Si aplica)

6. DESARROLLO DE LOS TEMAS:
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1. Saludo y bienvenida. (Dra. Andrea López).

La Doctora Andrea Lopez, jefe de oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano, extiende su saludo de
bienvenida a los/as integrantes de la formas de participación de la Localidad de Sumapaz y presenta a cada uno de los
integrantes de la mesa Directiva de la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur ESE que se encuentran presentes en el
espacio;

● Luis Fernando Pineda Avila: gerente
● Reyes Murillo: Subgerente
● Andrea Lopez: Jefe de Oficina de Participación Comunitaria.
● Martha Delgado: Asesora de la gerencia
● Isley Ospina Jefe Oficina de Comunicaciones.
● Marcela Morales Aponte: profesional de enlace Ruralidad

dando continuidad y en cumplimiento a la norma, la Doctora Andrea Lopez hace lectura del siguiente texto:

“De conformidad con lo establecido en la Ley 996 de 2005 y el capítulo único del título 14 del Código Penal (delitos contra los
mecanismos de participación democrática), solicitamos a los organizadores y asistentes a este encuentro, indicar si se
encuentra presente algún candidato a las elecciones de autoridades locales (gobernaciones, alcaldías, asambleas
departamentales, concejos municipales o distritales, juntas administradoras locales) o voceros de los candidatos.

La Subred Integrada de Servicios de Salud Sur E.S.E deja expresa constancia de no haber invitado a ningún aspirante o
candidato a esta reunión, de cumplir con lo estipulado en el artículo 38 de la Ley 996 de 2005, y de no permitir ninguna
actividad política en esta sesión. Igualmente, reiteramos a los asistentes que si hay alguien en esta condición debe proceder a
retirarse de esta reunión y/o evento”.

Posterior a la lectura, los/as participantes comentan que ninguno de los presentes es candidato ni presenta aspiraciones
políticas en el momento.

2. Presentación de Informe Asociacion de usuarios:

La señora Rosalba Rojas toma la palabra a nombre de la Asociación de usuarios de Nazareth con el fin de socializar las
gestiones y avances:

● Ejercicio de Veeduría y Control Social al convenio de Mejoramiento y Adecuamiento de las unidades rurales, donde
han tenido la oportunidad de interactuar con el arquitecto de la Subred a Cargo permitiendo hacer sugerencias y de
estar informados frente a los avances y novedades que se presenten en dicho Convenio.

● Ejercicio de Veeduría y Control Social al convenio Ejercicio Al Convenio 339 Ayudas Técnicas donde de igual manera
se han generado los espacios para interactuar frente a la ejecución y avances del convenio, permitiendo realizar
aportes y sugerencias que contribuyan al mejoramiento.

● “Hemos podido fortalecer nuestras competencias y conocimientos a través de las capacitaciones y socializaciones que
nos realizan en los diferentes espacios, esto es muy importante porque como líderes de la comunidad seguimos
aprendiendo y teniendo más herramientas para estar al servicio de nuestra Comunidad”.

● Es de resaltar el laboratorio Clínico de la unidad de Nazareth, ya que era una solicitud realizada desde hace mucho
tiempo y actualmente contamos con bacteriologo y el procesamiento de las muestras.

● En cuanto a ruta de la Salud se había planteado la problemática de los largos recorridos teniendo en cuenta las
distancias de las vereda especialmente para la cuenca de Río Sumapaz, para el actual convenio es gratificante saber
que para San Juan ya se cuenta con dos vehículos y dos auxiliares dando respuesta a la problemática planteada.

3. Intervención de la Gerencia (Dr. Luis Fernando Pineda)

Dando continuidad al espacio, el Dr Luis Fernando Pineda, Gerente de la Subred Sur, presenta su saludo y bienvenida,
demuestra su disposición para escuchar y dar respuesta a los/as integrantes de las formas de participación de la Localidad de
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Sumapaz y agradece y resalta su participación en el proceso de Acreditación, haciendo un reconocimiento mediante la postura
de pin “Con el Corazón Acreditado” a cada uno de los asistentes.

Para finalizar este punto, el Dr. Pineda presenta su disposición para escuchar atentamente las necesidades y expectativas de
los/as presentes.

4. Intervención de la Comunidad. (Integrantes COPACOS Sumapaz y Asociación de Usuarios Nazareth)

Se abre el espacio para las intervenciones de la Comunidad las cuales se dan en el siguiente orden:

❖ La Señora Rosalba Rojas solicita la palabra de primeras, para felicitar al equipo Directivo por las gestiones y mejoras
en la Subred Sur, indica además, que la corresponsabilidad de los usuarios es importante para continuar con los
procesos y finalmente felicita a los equipos médicos y las gestiones realizadas para la asignación de citas.

❖ Don Libardo Romero: Resalta el Ejercicio de acreditación que se viene realizando desde el antiguo Hospital
Nazareth, y el compromiso de la gerencia por continuar con la acreditación. Resalta la gestión de las Trabajadoras
Sociales y el servicio de ruta. Indaga frente al proyecto de infraestructura de las Unidades Rurales (San Juan -
Nazareth). Finalmente sugiere aclarar los horarios de atención de urgencia y consulta externa los fines de semana en
las unidades rurales.

❖ Clementina Moreno: Reconoce el compromiso de las formas de participación y el Talento humano con el proceso de
acreditación, la buena atención en las humanidades sin desconocer que hay cosas por mejorar, frente a ruta de la
salud refiere que es importante realizar seguimiento no al servicio de ruta de la salud si no a las condiciones de los
vehiculos que esten acorde al territorio.

❖ Finalmente solicita que se realice la socialización del Convenio 206 a detalle y por cada uno de sus componentes y la
ejecución de presupuesto ya que la comunidad tiene dudas.

❖ Ana Irma Ramírez: Expresa sus felicitaciones al equipo de trabajo de la unidad de San Juan por la disposición para la
atención, gestión en citas médicas, medicamentos. Adicionalmente solicita se continúe con las jornadas de
Especialistas que son tan importantes para la comunidad ya que permite el acceso a los servicios de Salud..

❖ Guillermo Villalba: expresa felicitación al equipo de trabajo de la Junta Directiva y al equipo médico de San Juan. por
otro lado manifiesta inconformidad por la situación presentada con un usuario en la Unidad de Meissen donde se tuvo
que esperar por largo tiempo la asignación de una cama, además de trato deshumanizado por parte del profesional
médico.

❖ Rafael Romero: Resalta el compromiso y el trabajo en equipo de la gerencia, las formas de participación y los
funcionarios de la unidad para mantener la acreditación, Reconoce que a la localidad se le dificultan algunos
procesos por su ubicación geográfica ejemplificando las terapias físicas.

❖ Enrique Huertas: Expresa felicitación al equipo médico, a la gestión de las Trabajadoras Sociales y resalta el
convenio de Ruta de la Salud ya que facilita el cumplimiento de citas.

❖ Jose Domingo Rodriguez: Resalta la buena atención en la unidad de Nazareth, la necesidad de la ruta de la Salud y
el apoyo de las trabajadoras sociales en las unidades. Indaga por el proyecto de prótesis.

❖ Carmen Rosa Moreno: la usuaria expresa felicitaciones hacia la junta directiva por el compromiso, así mismo lo hace
con el equipo médico que están en las unidades por la disposición y la buena atención, resalta la contratación que se
ha hecho para la ruralidad de médicos profesionales y no sólo rurales. adicionalmente propone que se realicen
terapias físicas en el territorio.

❖ Erasmo Pulido: Agradece por el acompañamiento y las gestiones que se realizan a favor de su comunidad.
En cuanto a ruta de la Salud refiere que es bueno que los vehículos sean de doble tracción teniendo en cuenta las
condiciones del terreno.

❖ Genaldo Villalba: indica que para la ruralidad es importante mantener el enfoque diferencial con programas como la
medicina alternativa, huertas caseras y la atención integral. indaga si el equipo de Salud a Tu vereda aún está
operando en el territorio ya que desconoce esta información.

5. Respuesta de Gerencia, agradecimientos y cierre

Con el fin de dar respuesta a las intervenciones de los integrantes de las formas de participación, el Doctor Luis Fernando
Pineda:

❖ Resalta la importancia del Rol que tienen las formas de participación en el proceso de acreditación ya que, comenta,
estas quedaron como fortaleza para el proceso y se debe al compromiso y sentido de pertenencia hacia la Subred Sur
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y por la ruralidad.
❖ En cuanto a las Jornadas de Salud queda como compromiso para el mes de Noviembre realizar una en la Cuenca de

Río Blanco en la unidad de San Juan.
❖ En cuanto al proyecto de infraestructura informa que el objetivo inicial del proyecto es el reforzamiento y adecuación

de espacio de las unidades mejorando las condiciones en la prestación del servicio y la parte habitacional de los
colaboradores, sin embargo al realizar los diseños y estudios patológicos de la estructura se evidencia que la
infraestructura no cumple, para el caso de la unidad de San Juan de Sumapaz entre la secretaría de Salud y la Subred
se esta buscando mas recurso para dar alcance al proyecto; para la Unidad de Nazaret se presenta la misma situación
pero adicionalmente el proveedor que aceptó la licitación presenta una inhabilitación por parte de los entes
reguladores por incumplimiento en una obra pública situación que fue reportada a las Subredes por lo que se está
gestionando para poder ceder el contrato y así poder ejecutar la obra. resalta la importancia de que el objeto inicial del
contrato no puede cambiar.

❖ Socializa que durante su administración, se ha hecho lo posible por mantener Ecoterapia y el Parque Temático
Chaquen, de hecho, resalta que éste último, también fue calificado como fortaleza en el proceso de Acreditación;
expresa también que espera que ellos/as como comunidad y líderes, estén aprovechando el Banco de Semillas que
ahora se encuentra en el Parque el Chaquén para beneficio de toda la comunidad Sumapaceña.

❖ Respecto a las dudas presentadas por los horarios de atención en las unidades de la ruralidad de Sumapaz, el Dr.
Pineda recuerda que la atención de urgencias en las dos unidades es de 24 horas los 7 días de la semana, respecto a
la atención ambulatoria, los horarios se encuentran publicados en las unidades, sin embargo reiteró que se debe
garantizar la atención a quienes se desplazan desde veredas lejanas y acuden buscando su atención en salud.

❖ Aclara que es responsabilidad de la EPS el trámite de las prótesis dentales ya que están dentro del Plan de Beneficios
en Salud y es la EPS quien debe autorizar con la IPS que cuente con dicho servicio.

❖ Para dar respuesta a la solicitud de terapias en las unidades del territorio, el Dr. Luis Fernando comenta que en la
urbana se cuentan con Centros de Salud donde se prestan servicios especializados de Terapia Física, aclara que para
estos servicios se requiere de unas instalaciones especiales y recursos con los que no se cuenta en las unidades de
Sumapaz, por lo que aclara que, si se encuentran realizando terapias o están por iniciar el proceso, se tengan muy
presentes los ejercicios que se trabajan para aplicarlos en casa y ayudarse en el proceso de sus terapias.

❖ Finalmente comenta que en diferentes oportunidades se ha hablado con los Profesionales de Enlace de las unidades
de la Bogotá Urbana, para que se brinde una atención prioritaria a los usuarios de Sumapaz, reconociendo las
dinámicas propias de la ruralidad y de sus familias.

❖ Finalmente comenta que el la Unidad Nueva de Danubio se habilitará el servicio de optometría.

Para finalizar la intervención el gerente reiteró el compromiso de la administración para mejorar la prestación de servicios en la
ruralidad y en general en la Subred Sur, resalta el compromiso de las formas de participación con la acreditación y el sentido de
pertenencia en los ejercicios de Control Social.

SE CIERRA ACTA

7. DECISIONES TOMADAS

8. COMPROMISOS:

QUÉ
(Tarea o actividad)

CÓMO
(Metodología – estrategia)

CUANDO
(Fecha límite aaaa-mm--dd)

QUIEN
(Responsable)

Realizar Jornada de
Especialistas En la Cuenca
de Rio Blanco. (San Juan).

programar Jornada de
especialistas en la Unidad de

San Juan de Sumapaz
30/11/2023 profesional de Enlace
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Diálogo Con Gerencia
Avances Infraestructura

Socialización de Avances
Convenio infraestructura 1 Trimestre 2024 Oficina de participación

Comunitaria

Rendición de Cuentas
proyectos PIL

Socialización con Formas de
Participación

Oficina de participación
Comunitaria

EN CONSTANCIA SE FIRMA:

RESPONSABLE DE LA REUNIÓN Angelica Suarez Romero
SECRETARIO REUNIÓN Julieth Africano
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